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1.- AVANCES EN EL NO A LA IMPUNIDAD EN EL CASO DE LA AGRESION A 
NUESTROS SOCIOS/AS Y COLEGAS DE LA INSPECCION DE RANCAGUA. 
 
A un mes de cumplir los hechos ANFUNTCH reitera su posición, manifestada desde el 
mismo día en que ocurrieron, en orden a exigir las responsabilidades, evitar la impunidad 
y, con ello, prevenir la repetición de situaciones como esta, que afectan grave e 
injustificadamente a nuestros socios/as y colegas, y que lamentablemente se están 
multiplicando el último tiempo, entre otras cosas, por no enfrentarlos con la decisión que 
corresponde. Y para el logro de este objetivo, tanto en el caso específico de Rancagua 
como para todos los demás que han sucedido o se presentaren en el futuro, definimos 
cuidadosamente un trabajo gremial efectivo en dos frentes: 
 
El primero, exigiendo al máximo a la institucionalidad que hoy tenemos en materia de 
defensa funcionaria, camino en que logramos el compromiso de que, por primera vez en 
este tipo de situaciones, sea el Jefe Superior del Servicio el que haga una denuncia 
fundada ante la Justicia, persiguiendo la responsabilidad de los hechores, lo que 
valoramos significativamente, pues constituye un muy valioso precedente, que ya sirvió 
para destrabar el apoyo institucional en otros 5 casos de defensa funcionaria que estaban 
en tramitación a la fecha, de lo cual nos congratulamos.   
 
El segundo, ante la imposibilidad actual del Servicio de interponer querellas penales por 
este tipo de hechos (lo que esperamos se solucione con una propuesta de modificación 
legal que confiamos se integre en el anteproyecto de nueva ley de plantas y 
modernización de la DT, en cuyo estudio preliminar participamos con la autoridad), dar 
una señal clara desde la propia Asociación con la determinación de nosotros querellarnos 
directamente, para lo cual hace ya un par de semanas redactamos esta acción, por 
colaboración de nuestro Presidente Nacional. Y, en estos días, además de difundir tal 
documento entre los colegas y socios/as, culminamos las gestiones para comprometer a 
una destacada profesional de la zona, Karina Román Silva –que es además dirigente 
nacional de su propia Asociación de Funcionarios-, para que nos apoye solidariamente en 
su tramitación, y a quién agradecimos encarecidamente su compromiso sindical, pues se 
negó a cualquier pago de honorarios por ello. Y, si bien, utilizando este mismo documento 
confeccionado por nosotros, los Consejos de APU y ANFUNTCH, decidieron adelantarse 
el día de anteayer y también presentar la querella que habíamos confeccionado–
seguramente animados por el deseo de responder con prontitud a los/as colegas y ante la 
opinión pública-, en complemento este lunes culminaremos con nuestro itinerario trazado 
previamente, y presentaremos el documento impulsado desde nuestra Asociación a nivel 
nacional, acompañados de os dirigentes en pleno de nuestro Consejo Provincial 
Cachapoal, como una forma de relevar los apoyos y la solidaridad y, en especial, como 



una expresión del compromiso serio de preocuparnos por la tramitación efectiva de esta 
acción, más allá de lo que muchas veces queda sólo como una gestión mediática 
vinculada sólo a su interposición. Por lo que lo haremos sin prensa ni alboroto, sino que 
sólo de cara a nuestros socios/as.  
Por último, ante la eventualidad de otros casos futuros, y entretanto el Servicio no tenga la 
facultad de querellarse, haremos las gestiones para determinar la posibilidad de que sea 
el servicio quién financie las querellas que fundadamente interpongan los funcionarios/as 
o sus Asociaciones, ante hechos delictivos que los afecten en el ejercicio de sus 
funciones, pues no consideramos justo que sean los propios socios/as afectados/as los 
que deban concurrir a tales gastos, ya que ello no hace sino agravar el daño ya 
producido.  
 
 
2.- LA SOLIDARIDAD CON ATACAMA DA SUS FRUTOS. 
 
Esta semana nuevamente continuamos –más allá de simplemente reenviar los correos de 
la ANEF-, con nuestra solidaridad activa con el movimiento, participando siempre en las 
acciones convocadas por ANEF, tanto las manifestaciones de inicio de semana, como 
viajando después a Valparaíso una delegación del Directorio Nacional y el Presidente del 
Consejo Metropolitano, para acompañar a nuestros dirigentes del Consejo de Atacama, 
quienes, junto con centenares de funcionarios públicos de esa Región, se manifestaron en 
la sede del Congreso Nacional exigiendo un diálogo efectivo y una solución digna al 
conflicto que se arrastra ya por tantos días. Y se lograron avances, pues el Gobierno retiró 
la urgencia al proyecto de ley, que es rechazado tajantemente por los colegas, y reabrió 
un espacio de negociación para redefinir el beneficio allí establecido, lo que, tras la previa 
evaluación con las bases, permitiría levantar el paro próximamente. 
 
3.- PROXIMOS A UN NUEVO ANIVERSARIO DE NUESTRA ANFUNTCH. 
 
Estamos ya próximos a celebrar este 27 de abril un nuevo aniversario de nuestra 
Asociación, que cumplirá 78 años, inserta en la historia sindical del país y siempre al 
servicio de los funcionarios/as de la Dirección del Trabajo. Y si bien este aniversario nos 
encuentra inmersos en un frenesí de tareas y especiales desafíos, por supuesto nos 
daremos el tiempo para felicitarnos y abrazarnos entre todos/as, y también para festejar, 
para lo cual próximamente informaremos las actividades a las que les invitaremos para 
ello. 
 
4.- AVANCE EN LA MESA DE MODERNIZACION E INVITACION A APU 
 
Tal como se informó como trascendido en una noticia de prensa de ayer, y hemos ido 
informando a nuestros socios/as y colegas, esta labor sigue su avance, que aunque 
quisiéramos más veloz –especialmente en el actual escenario de pronta decantación del 
proyecto de Reformas Laborales-, es explicable también los tiempos que va tomando, en 
estos momentos de cargo de la autoridad, la que se encuentra analizando un documento 
con nuestras observaciones, comentarios y planteamientos, ante una primera minuta con 
ideas matrices que se nos expusiera hace algunas semanas. Y ya con la tranquilidad de 
haberse fijado una próxima reunión para seguir pronto con este trabajo de diálogo técnico 
en el que tenemos un espacio privilegiado para exponer nuestras más sentidas 
aspiraciones gremiales. 
 



Y, ante el avance de esta labor, en continuidad con lo ya también informado en relación a 
promover un frente común entre todos/as los/as colegas, que permita resaltar con fuerza 
el interés funcionario y avanzar más rápido, hemos seguido trabajando arduamente con el 
Directorio Nacional de APU, exponiéndoles con confianza y apertura todas nuestras 
propuestas y evaluaciones, e invitándolos a compartirlas y enriquecerlas con sus aportes 
e ideas, a objeto de hacer pronta realidad un planteamiento común que sin dudas 
contribuirá a acelerar el proceso, tarea de unidad que, además, nos deberá dar una 
orientación para corregir o solucionar conflictos subalternos o algunas expresiones de 
inadecuada competencia sindical, colocando por encima de todo nuestros objetivos e 
intereses comunes ante este gran desafío compartido. 
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